
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Schule und Soziales der 

Stadt Barth 
SAS/B/012/2019-24 

 Sitzungstermin: Montag, den 11.01.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:55 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind: 
 

Ausschussvorsitzender 
Schröter, Frank  

1.stellv. Ausschussvorsitzender 
Schossow, Michael  

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Strecker, Sebastian  

Stadtvertreter(in) 
Hofhansel, Andre  
Klein, Kerstin  
Kühl, Hartmut  

sachkundige/r Einwohner/in 
Schade, Gunnar  

Vertreter der Verwaltung 
Hellwig, Friedrich-Carl 
Kubitz, Manfred 

 

Lange, Stefan  

Protokollantin 
Bandlow, Dörte 
 
Presse 

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 

sachkundige/r Einwohner/in 
Lückemann, Rainer  
Saefkow, Martina  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit 

 

 2. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 3. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (26.10.2020)  
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 4. Einwohnerfragestunde  
 5. Sachstandsmitteilungen der Verwaltung  
 5.1. Stand Digitalisierung der Schulen  
 5.2. Stand räumliche Neuordnung der Schulen  
 5.3. Stand Spielplätze/Sportplatz  
 6. Information zur Entwicklung der Schülerzahlen BÜ-KiS/B/083/2020 
 7. Satzung des Seniorenbeirates der Stadt Barth 

hier: Erneute Befassung nach Rücktritt des Seniorenbeirates 
BÜ-AL/B/057/2020 

 8. Prioritätenliste zur Investitionsbedarfsplanung der Stadt Barth 
2021 - 2025 

K-FVW/B/075/2020 

 9. Beratung und Beschlussfassung Haushaltssatzung mit -plan 
2021/2022 der Stadt Barth 

K-FVW/B/076/2020 

 10. Fortführung der Diskussion zur einer Neuregelung der Vereins-
förderung in der Stadt Barth 

 

 11. Aufgaben- und Terminplanung der Ausschussarbeit in 2021  
 12. Anfragen und Mitteilungen  
 13. Schließung der Sitzung  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Schröter eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfä-
higkeit fest. 
 
Der Ausschussvorsitzende teilt mit, dass auf Anraten des Stadtpräsidenten die Tages-
ordnung coronabedingt straff und zügig abzuarbeiten ist.  
 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Es gibt keine Änderungs- und/ oder Ergänzungswünsche.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

zu 3 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (26.10.2020) 
  

Die Niederschrift der Sitzung vom 26.10.2020 wird bestätigt.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 
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Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Wortmeldungen.  
 

zu 5 Sachstandsmitteilungen der Verwaltung 
  
zu 5.1 Stand Digitalisierung der Schulen 
  

Der Bürgermeister berichtet über folgenden Sachstand: 
 

 Medienentwicklungskonzept der Grundschule und des Gymnasialen Schulzent-
rums (Beschluss der Schulkonferenz liegt vor) sind erstellt 

 Gespräche mit SWS hinsichtlich der Erstellung eines Medienentwicklungsplanes 
sollen ab Januar 2021 aufgenommen werden  

 Bezüglich der Beschaffung von Endgeräten (ohne Software) wird aktuell in den 
Schulen abgefragt 

 
zu 5.2 Stand räumliche Neuordnung der Schulen 
  

Die Verwaltung teilt zur Sachlage mit: 
 

 Suche nach Generalübernehmerschaft (europaweite Ausschreibung), 
um den Träger zu entlasten 

 Gleichheitsprinzip bei der Fördermittelvergabe 

 Anfang 2020 5 Mio. € Fördermittel vom Land in Aussicht gestellt 

 seitens der Verwaltung erfolgte Änderungsantrag 

 Absage vom Ministerium aufgrund der Unzulässigkeit einer Umwidmung 

 Planung Fördermittelanmeldung Ende März/ Anfang April 2021 

 Frühsommer 2021 Bauantrag und Ausschreibung der Generalübernehmerschaft 
beabsichtig 

 bei Ablehnung der Kommunalaufsicht erfolgt die Baumaßnahme in Eigenverant-
wortung 

 
zu 5.3 Stand Spielplätze/Sportplatz 
  

Sportplatz: 
 

 Auslagerung der Aufgabe zur Erneuerung und Erweiterung des Kunstrasenplat-
zes, um die Umsetzung zu beschleunigen, da momentan ein hohes Arbeitsauf-
kommen in der Verwaltung herrscht 

 Kontaktaufnahme mit Planungsbüro Muderack erfolgt 

 hinsichtlich der Fördermittelvergabe ausschließlich an Vereine ist hier eine zwin-
gende Zusammenarbeit mit dem SV Motor Barth notwendig 

 Kontaktaufnahme mit Landessportbund muss noch erfolgen 

 Kontaktaufnahme mit den Verantwortlichen (Röwer, Ulbricht) des SV Motor Barth 
zur Antragserstellung ist in Planung 
 

Spielplatz: 
 

 Grundstück Ecke Schillerstraße soll erst verkauft werden, wenn der Spielplatz am 
Hafen fertiggestellt ist, Anschlüsse können aber schon gelegt werden 
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(=Beschluss Haushaltssicherungskonzept) 

 vor Sommer 2023 wird es am Hafen keinen Spielplatz geben 

 Die Ausschussmitglieder bemängeln, dass hier hinsichtlich des Grundstücks 
Schillerstraße anscheinend schon über Kaufangebote beschlossen wird, obwohl 
das Grundstück ausgeschrieben werden sollte 

 weiterhin sollte der Spielplatz Douzettestraße/Weidenweg geplant werden, Fun-
damentierung muss noch ausgeschrieben werden, dies ist für Frühjahr 2021 in 
Planung 

 Haushalt der Stadt muss aber erst genehmigt sein 
 

zu 6 Information zur Entwicklung der Schülerzahlen 
Vorlage: BÜ-KiS/B/083/2020 

  
Anfänglich erläutert der Bürgermeister kurz die Informationsvorlage. Weiterhin berichtet 
der Bürgermeister, dass das integrierte städtebauliche Entwicklungskonzept (ISEK) ak-
tuell eine positive Entwicklung nimmt. Der Ausschuss hinterfragt, wie die Stadt zukünftig 
familienfreundlicher werden kann, eventuell dass Siedlungen neu strukturiert und inno-
vativer gestaltet werden. Der Bürgermeister schlägt vor, ISEK auch in Schulen zu the-
matisieren. Herr Schade erklärt sich bereit, im nächsten Schuljahr (2021/2022) eine Be-
fragung für ISEK mit Schülern durchzuführen. In der nächsten Sitzung findet das beste-
hende ISEK auf der Tagesordnung berücksichtigt.   
 

zu 7 Satzung des Seniorenbeirates der Stadt Barth 
hier: Erneute Befassung nach Rücktritt des Seniorenbeirates 
Vorlage: BÜ-AL/B/057/2020 

  
Eine unschöne Aussage eines Vertreters der Stadtvertretung in der Oktobersitzung 2020 
bzgl. des Seniorenbeirates führte zur Auflösung des bestehenden Beirates. Die anwe-
senden Ausschussmitglieder bedauern diesen Umstand und sprechen sich für die Wie-
derbelebung des Seniorenbeirates aus.    
 

zu 8 Prioritätenliste zur Investitionsbedarfsplanung der Stadt Barth 2021 - 2025 
Vorlage: K-FVW/B/075/2020 

  
Der Bürgermeister und Herr Lange erläutern die Prioritätenliste und ihre Kriterien. Wei-
terhin erläutern sie, dass eine Prioritätenliste zu bilden, eine Aufforderung des Landkrei-
ses ist.  
 
Folgende Prioritäten werden positiv abgestimmt: 
 
Nr. 03 - Ersatzneubau Sanitäranlagen Sportplatz 
Nr. 08 - Schulneubau und Erweiterungsbau Gymnasiales Schulzentrum 
Nr. 20 - Ersatz für Computerkabinett 
Nr. 30 - Ersatz Klassenraummobiliar 
Nr. 31 - Ersatzbeschaffung Musikanlage 
Nr. 37 - Umgestaltung Spielplatz Weidenweg 
Nr. 41 - Umgestaltung Spielplatz Liebknecht-Straße und Aufbau Seilbahn 
Nr. 44 - Umsetzung Mehrgenerationenspielplatz Bleicherwall 
 
Die Prioritätenliste wird durch den Ausschussvorsitzenden zur Abstimmung gebracht. 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Die Stadtvertretung beschließt die von den Ausschüssen empfohlene Prioritätenliste 
unter Berücksichtigung der in der Stadtvertretersitzung beschlossenen Änderungen. 
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 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

zu 9 Beratung und Beschlussfassung Haushaltssatzung mit -plan 2021/2022 der Stadt 
Barth 
Vorlage: K-FVW/B/076/2020 

  
Herr Lange erläutert kurz die Vorlage. 
 
Daraufhin werden folgende Punkte kurz diskutiert: 
 

 Gewerbesteuer 

 Baumaßnahme Kita 

 Platzkosten Hort 

 Stellenplan 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt die Haushaltssatzung 2021/2022 der 
Stadt Barth mit ihren Anlagen. Die Haushaltssatzung wird Bestandteil dieser Nieder-
schrift. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

zu 10 Fortführung der Diskussion zur einer Neuregelung der Vereinsförderung in der 
Stadt Barth 

  
Dieser Tagesordnungspunkt wird auf einen späteren Zeitpunkt verschoben.  
 

zu 11 Aufgaben- und Terminplanung der Ausschussarbeit in 2021 
  

Die Ausschussmitglieder und Herr Lange einigen sich auf folgendes Sitzungsintervall: 
 

 alle 2 Monate montags 

 grundsätzlich 3 Wochen vor jeder Stadtvertretersitzung 

 Herr Lange sendet Terminvorschläge an den Ausschussvorsitzenden 

 Ferienzeiten sind bei der Planung auszunehmen 
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zu 12 Anfragen und Mitteilungen 
  

Frau Klein erfragt die Auslastung der städtischen Friedhöfe. Die Verwaltung antwortet 
darauf, dass dies Pflichtaufgabe der Kommunen ist, aber bisher von der Kirche über-
nommen worden ist. 
 
Des Weiteren werden im Vogelsang 11 die Löcher in der Straße und die ausfallende 
Lampe bemängelt.  
 
Herr Strecker möchte wissen, warum die Hälfte der M.-Müller-Grählert-Straße nicht be-
leuchtet sei. Sobald die Haushaltssatzung ihre Rechtskräftigkeit erlangt, wird die Stra-
ßenbeleuchtung vervollständigt, so Herr Kubitz. 
Ferner gibt Herr Strecker Hinweis auf die zu schlecht beleuchtete Barthestraße. 
 
Herr Hofhansel bemängelt den schlecht ausgeleuchteten Rettungshubschrauberlande-
platz am Hafen. Hinsichtlich der fehlenden Beleuchtung muss auf die Einsatzwagenbe-
leuchtung der Feuerwehren zurückgegriffen werden, die einen enormen Kostenfaktor 
darstellen. 
 
Abschließend wird nochmals an den Antrag erinnert, was die Nachfolge von Ärzte in 
Barth angeht.   
 

zu 13 Schließung der Sitzung 
  

Der Ausschussvorsitzende schließt die Sitzung um 20:55 Uhr.  
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
  

 
27.01.2021 

_______________________________ 
 
Datum  / Ausschussvorsitzender 

________________________________ 
 
Datum  / Protokollantin 
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